

*Être jeune*



*et*

*chrétien*

Assises de la Pastorale  
des jeunes de 18-35 ans  
du diocèse de Saint-Dié  
2013-2014

[www.catholique-vosges.fr/jeunes](http://www.catholique-vosges.fr/jeunes)

Contact : Sœur Ruth :  
[srruth@catholique-vosges.fr](mailto:srruth@catholique-vosges.fr)

Tél. : 06 34 32 65 19

Application mobile : [pasto vosges](#)

Les Assises ont été un temps pour nous mettre à l'écoute les uns des autres. Nous avons partagé notre foi, nos expériences, ce qui nous fait vivre, ce que nous désirons. Nous avons expérimenté d'une manière particulière la communion entre nous, œuvre de l'Esprit Saint dans nos cœurs.

Ce document présente nos échanges et les orientations que nous avons choisies de vivre en pastorale des jeunes pour ces prochaines années. Nous avons mesuré l'importance de ces temps entre nous pour pouvoir ensuite être envoyés par le Christ dans l'Église et auprès de ceux que nous côtoyons au quotidien.

*Sœur Ruth*

*Responsable diocésaine de la pastorale des 18-35 ans*





**J**eunes vosgiens, acteurs dans votre vie professionnelle, familiale, associative, vous êtes appelés à être parties prenantes de notre Église diocésaine. « Être jeune et chrétien ».

Les Assises de la jeunesse ont commencé à l'automne dernier, avec une enquête et un premier rendez-vous à la Maison diocésaine d'Epinal, le 16 novembre. Le second temps fort est celui du dimanche des Rameaux : depuis le lancement des J.M.J., le Pape Jean-Paul II a proposé ce rendez-vous habituel dans tous les diocèses du monde pour les jeunes chrétiens : profitons-en.

Tous ceux qui veulent contribuer à « construire l'Église », vont vivre une journée de partage. Parce que « vivre ensemble l'Église » est le plus sûr moyen d'approfondir notre foi et nos raisons de vivre, et d'en témoigner, en particulier dans le service des « plus petits d'entre les frères du Christ ».

Comme évêque, je serai heureux de vivre cette journée avec vous, et de célébrer avec vous le Christ, engagé parmi nous jusqu'à donner sa vie pour que vienne le Royaume de Dieu et sa justice. Ensemble, nous allons donner un nouvel élan à une « pastorale des jeunes » qui profitera à tout le diocèse de St-Dié. Bienvenue à tous.

*+Jean-Paul Mathieu  
Évêque de Saint-Dié*

# Parole de jeunes

## L'Église et nous

Nous avons besoin qu'existe une forte solidarité au sein de nos communautés.

Nous aimerions que les messes soient un lieu d'échanges et de partages et qu'elles soient plus attrayantes.

Nous percevons l'Église comme une « famille », mais nous constatons qu'elle n'est pas soudée.

Nous avons envie d'être acteurs d'une Église vivante, nous ne pouvons pas rester spectateurs.



Nous avons besoin de nous retrouver entre jeunes car nous avons besoin d'être en communion avec les autres pour progresser en tant que chrétiens.

Il faut par nos actes et nos discours adaptés au monde, montrer un autre visage de l'Église : des cathos qui savent vivre dans le monde, se remettre en question et évoluer dans leurs vies et leur foi.

Nous avons conscience qu'il nous faut aller de l'avant, faire des propositions et nous bouger pour que nos attentes se réalisent.



# Jeunes chrétiens dans la société

Nous avons le souci de trouver un équilibre entre les 3 pôles : la vie professionnelle, la vie familiale et la vie personnelle.

Nous sommes pleinement dans la société ; nous avons besoin de nous y impliquer et nous y investir.

Être chrétien, c'est avoir les mêmes soucis que les autres au quotidien, avec le souci supplémentaire d'apporter la bonne nouvelle.

## Nos attentes envers l'Église

Besoin de qualité dans les relations personnelles

Nouveau rapport au temps : besoin de propositions plus ponctuelles, de relectures de vie, etc.

Aider les jeunes plus distants avec l'Église à y trouver leur place. Il est bon de laisser les jeunes parler aux jeunes.

- Besoin d'être acteurs
- Avoir des temps entre jeunes
- Se former



# Être ensemble

Il est bon pour nous de nous retrouver pour goûter la joie de partager notre foi. Nous apprenons à nous connaître et à travailler ensemble. Nous avons à continuer dans cette voie, pour que nos différents groupes soient ouverts aux nouveaux-venus. C'est ainsi que nous vivons pleinement l'Évangile.

“ *Aujourd'hui nous sommes ici, ensemble, unis pour partager la foi et la joie de la rencontre avec le Christ, dans le fait d'être ses disciples.* ”

*Pape François, JMJ RIO, 25 juillet 2013*



## Témoignage de Christophe de Golmard

*« Un conseil de la pastorale des jeunes ?  
Pour qui ? Pour quoi ?*

*Cette instance est née pour essayer de rejoindre les préoccupations des jeunes de 18-35 ans. Les membres de ce conseil, qui se veut largement ouvert, viennent de tous les horizons et ne vivent pas les mêmes réalités. Certains jeunes font partie d'un mouvement, d'un service ou d'une association, d'autres ne sont pas forcément engagés dans de telles structures. En conseil de la pastorale des jeunes, nous tentons de comprendre et de mieux savoir ce qui nous fonde, ce qu'il nous faut accueillir, ce qu'il nous faut refuser, ce que l'on peut bâtir ensemble pour vivre en communion. »*



*et toi, que  
souhaites-tu ?*



# Trouver et prendre sa place dans l'Église

Nous partageons des temps entre jeunes, mais il est important pour chacun d'entre nous de nous ouvrir aux autres dans ce que nous propose l'Église, de découvrir ses richesses et sa beauté. C'est ainsi que nous vivons pleinement notre vie chrétienne.

“ Ici (au Brésil) les jeunes ont commencé à bouger, ils se sont engagés et ils ont construit l'Église en cherchant à vivre comme chrétiens... Nous ne sommes jamais seuls, nous faisons partie d'une famille de frères qui parcourent le même chemin, nous faisons partie de l'Église. Ces jeunes n'étaient pas seuls, mais ils ont cheminé ensemble et ils ont construit l'Église ; ils ont réalisé ensemble ce qu'a fait saint François : construire, réparer l'Église. ”

Discours du Pape François, veillée JMJ Rio.



## Témoignage de Nicolas Duprey

« Pour qui a déjà poussé la porte, de nombreuses possibilités/ activités sont offertes aux jeunes Chrétiens d'aujourd'hui faut-il encore trouver celle qui nous correspond : JMJ, Taizé, Festivals, Concerts, etc. l'année en est ponctuée ! De quoi se sentir appelé à faire partie de la Communauté du Christ. Car en effet tout Chrétien est appelé à rejoindre une Communauté, car un Chrétien isolé est un Chrétien en danger.

Faire partie d'une Communauté est le gage d'une Église vivante, un espace d'entraide et de convivialité, un lieu de partage et de bienveillance, à l'écoute de l'autre. Alors faisons comme l'a exhorté le Pape : Mettons « de la pagaille ». Soyons acteur de l'Église d'aujourd'hui. Construisons une Communauté à notre image ! Soyons au rendez-vous du Christ ! »

et toi, que  
souhaites-tu ?



# Annoncer la foi

Nous côtoyons dans notre quotidien des jeunes qui cherchent Dieu, qui sont en « périphéries » comme nous le dit le Pape François. A nous de tisser des liens d'amitié avec eux.

**“ Partager l'expérience de la foi, témoigner la foi, annoncer l'Évangile est le mandat que le Seigneur confie à toute l'Église, et aussi à toi. N'ayez pas peur d'aller, et de porter le Christ en tout milieu, jusqu'aux périphéries existentielles, également à celui qui semble plus loin, plus indifférent. ”**

*Homélie du Pape François du 28 juillet - JMJ de Rio*



## Témoignage de Mickaël Bourion

« Nous rejoignons très souvent des jeunes qui ne connaissent l'Église que par ce qui en est dit à la TV (c'est rarement représentatif) et trouvent tout ça rouillé et « has been ». Du coup, nous les abordons d'abord par notre projet associatif, pour ensuite lier ça à une expérience spirituelle. Nous ne connaissons pas de réels outils pour recueillir et interpeller les jeunes sur la foi à part le vivre ensemble et surtout par des temps de relecture et de réflexion sur la spiritualité. Nous pensons que nous pouvons évangéliser sans le verbaliser, juste en vivant avec et pour les gens. »

et toi, que proposes-tu ?



# Célébrer et prier

Nous organisons des temps de prière qui nous correspondent : temps de prière Taizé (Festi jeunes), célébration de la Parole (groupe de Docelles), veillée louange... Mais nous voulons aussi être acteurs dans la liturgie au service de nos communautés paroissiales.

“ *La communauté évangélisatrice, joyeuse, sait toujours “fêter”... L’Église évangélise et s’évangélise elle-même par la beauté de la liturgie, laquelle est aussi célébration de l’activité évangélisatrice et source d’une impulsion renouvelée à se donner.* ”

*Le Pape François, La joie de l’Évangile n° 24*



## Témoignage de Romain Zupranski

« Nous avons mis en place sur notre paroisse des célébrations de la Parole pour répondre à une demande des jeunes et jeunes couples qui souhaitaient vivre le dimanche où il n'y a pas de messe dans la paroisse, un temps de rencontre et d'écoute de la Parole de Dieu ; un temps d'échange sur celle-ci. C'est également l'occasion de redonner du sens à l'eucharistie.

Il s'agit de se mettre à la portée de tous, pour que chacun (re)découvre le message, rencontre Jésus, et trouve le sens que cela peut avoir pour lui aujourd'hui et sa place dans l'Église. C'est un moment vivant et animé qui nous correspond avec les outils ou des techniques actuelles où chacun peut être acteur. Nous sommes désormais conscients que c'est à nous de prendre notre place et d'inventer des lieux et temps qui nous ressemblent et répondent à nos attentes et à nos manières de vivre notre foi chrétienne. Nous clôturons ces rencontres par un moment de partage autour d'un verre de l'amitié. Nous animons aussi des messes sur la paroisse avec le souci des enfants et des familles. »

et toi, que  
souhaites-tu ?



# Servir

Se mettre au service des plus jeunes, des blessés de la vie (solitude, handicap, pauvreté...) nous fait grandir dans l'amour et comprendre davantage l'Évangile.

“ Notre engagement ne consiste pas exclusivement en des actions ou des programmes de promotion et d'assistance ; ce que l'Esprit suscite n'est pas un débordement d'activisme, mais avant tout une attention à l'autre qu'il « considère comme un avec lui ». Cette attention aimante est le début d'une véritable préoccupation pour sa personne, à partir de laquelle je désire chercher effectivement son bien... ”

*Le Pape François, La joie de l'Évangile n° 199*



## Témoignage de Sophie Chevalley

« Avec l'association Festi jeunes, nous avons choisi de venir en aide aux équipes des Conférences St Vincent de Paul qui distribuent de la nourriture aux familles d'Épinal dans le besoin. Pour cela, nous sillonnons une fois par an les rues d'Épinal en brouettes, allant de maison en maison, avec un seul but : récolter le maximum de denrées alimentaires non périssables. Les spinaliens sont très nombreux à nous réserver un accueil jovial et généreux. Cette année, nous avons récolté 450 kg de nourriture. »

et toi, que  
souhaites-tu ?



# Se former

La formation est nécessaire pour grandir et s'enraciner dans la foi. Elle permet de croître et d'affronter les épreuves de la vie. Elle est nécessaire pour aller à la rencontre des autres croyants.

Différents domaines de notre vie sont concernés :

- notre foi, notre connaissance de la parole de Dieu, de l'Église
- la connaissance de soi pour mieux s'aimer, pour pouvoir choisir...
- les défis que nous avons à vivre en société
- et plus particulièrement pour les familles : la vie chrétienne en couple et en famille.

**“** Vous, les jeunes, ayez le courage de vous poser des questions sincères sur le sens de la vie ; forgez-vous une rectitude limpide de pensée et d'action, de respect et de dialogue avec les autres. Ayez, en premier lieu, cette relation vraie avec Dieu, qui exige la conversion personnelle et l'ouverture à son mystère. **”**

*Jean-Paul II aux participants à la rencontre internationale « UNIV 2003 »*



## Témoignage d'Henri Thilloux

« Je définirai ma foi comme étant avant tout un dialogue en cœur à cœur avec le Christ. Quoi de mieux, pour approfondir le dialogue, que de mieux connaître son interlocuteur ? J'ai d'abord découvert le Christ à travers les Écritures, à travers la prière mais c'est surtout à travers son Église que je progresse le plus. J'entends par son Église chacun de nous puisque je ne suis pas le seul en chemin à la recherche du Christ. D'autres avant moi, et des bien plus compétents, ont déjà pris de l'avance. Par leur enseignement, mais aussi grâce au partage avec chacun de vous je reçois beaucoup et me rapproche ... un peu ... de lui. »

et toi, que  
souhaites-tu ?

